

# Reportage Canada

Ottawa  
Canada

Volume 2, N° 8  
le 30 avril 1986



**Exposition internationale de 1986  
Vancouver (Colombie-Britannique)  
du 2 mai au 13 octobre**

<b>Entente canado-américaine sur les pluies acides</b> .....	1
<b>Tente de conception ingénieuse à l'épreuve du froid</b> .....	4
<b>Billets de banque identifiables par les aveugles</b> .....	4
<b>Ouverture sur la Chine</b> .....	4
<b>Services et amusements réunis dans le plus grand centre commercial</b> ...	5
<b>Blé apprécié à l'étranger</b> .....	6
<b>Programme d'aide aux Philippines</b> ..	6
<b>La maison de l'espace</b> .....	6
<b>Chefs-d'œuvre de l'art baroque réunis au Canada</b> .....	7
<b>Chirurgie plastique au service du mongolisme</b> .....	8
<b>Nouvelles brèves</b> .....	8

## Entente canado-américaine sur les pluies acides

Le premier ministre du Canada, M. Brian Mulroney, s'est rendu à Washington les 18 et 19 mars afin de rencontrer le président Reagan à l'occasion de leur deuxième sommet, une tradition annuelle, les deux hommes politiques s'étant déjà consultés à Québec en mars 1985. Les chefs de gouvernement se sont entretenus de questions bilatérales concernant l'environnement, le commerce et la défense; ils ont aussi discuté de questions internationales.

### Pluies acides

Le président Reagan a souscrit au *Rapport conjoint des envoyés spéciaux sur les pluies acides*. MM. William Davis et Drew Lewis, d'Ottawa et de Washington, ont publié en janvier le rapport qui préconise que les deux pays reconnaissent les pluies acides comme étant un problème transfrontalier causé par les émissions industrielles, ce à quoi le président Reagan s'était toujours refusé dans le passé. Ce rapport recommande la création de comités respectifs sur les problèmes de pollution transfrontalière. Les deux comi-

tés échangeront des informations et seront un forum de discussions bilatérales.

Par cette entente, les États-Unis s'engagent à financer un plan quinquennal de 5 milliards de dollars qui vise à faire la démonstration commerciale de techniques anti-pollution. Il s'agit essentiellement de subventionner des entreprises polluantes, notamment des industries qui emploient le charbon comme principale source d'énergie, pour qu'elles mettent au point et utilisent des procédés anti-pollution qui soient les moins chers et les plus efficaces possible.

Une série de projets-pilotes seront ainsi financés d'ici à cinq ans. Les fonds proviendront à la fois du gouvernement américain et du secteur privé. Rappelons que les auteurs du rapport conjoint, MM. Davis et Lewis avaient été désignés afin de rechercher une solution commune au problème des pluies acides lors du premier sommet des deux chefs de gouvernement, l'an dernier à Québec. « Ils ont produit un document équilibré et réaliste. Nous avons maintenant une base sur laquelle nous pouvons construire. Le fait



Le premier ministre Mulroney (à droite) prend la parole devant une assemblée de dignitaires, en présence du président Reagan, à l'occasion d'une cérémonie d'accueil.

Direction des services d'information à l'étranger



Affaires extérieures  
Canada

External Affairs  
Canada